
Protokoll der Abteilungsversammlung Fußball des SuS Legden 1911 e.V. 

 

Datum:   27.08.2021 

Beginn:   19:30 Uhr  

Ort:   Clubheim, Legden 

1.) Der amtierende 1 Vorsitzende Matthias Isermann begrüßt die anwesenden 
Versammlungsteilnehmer recht herzlich. 

2.) Andre Matschke wird einstimmig zum Protokollführer gewählt.  
3.) Kassenbericht:  

Meinolf Werning verliest den Kassenbericht. Hierzu gibt es keine Rückfragen.  
4.) Bericht und Wahl der Kassenprüfer  

Marco Reuß berichtet, dass die Kasse von Henrik Barenbrügge und seiner Person 
ordnungsgemäß geprüft worden sei und keine Unregelmäßigkeiten festgestellt worden 
seien. Er beantragt daher die Entlastung des Vorstands, die von der Versammlung einstimmig 
bei eigener Enthaltung des Vorstands beschlossen wurde.  
Als neue Kassenprüfer wurden einstimmig Steffen Eling und Henrik Barenbrügge gewählt.  
  

5.) Berichte der Mannschaften zur Saison 2020/21 und 2021/22: 
Da von allen Seniorenmannschaften kein Vertreter anwesend war, berichtet Michael 
Bormann, dass es eine lange Corona-Pause und demnach eine lange Vorbereitung gegeben 
habe. In der 1. Mannschaft bilden mit Mike Börsting und Frank Rose das neue 
Trainergespann. Hermann Ostendarp wird in der 2. Mannschaft nun von Malte Vögeding auf 
der Trainerposition unterstützt. Niklas Siebenbrock und Matthias Veens folgten in der 3. 
Mannschaft auf Nils Winkelhaus. Insgesamt sehe man sich in allen drei Mannschaften gut für 
die neue Saison aufgestellt.  
 
Für die Frauenmannschaften berichtet stellvertretend Andre Matschke, dass mangels 
Spielerinnen zur Saison 2021/22 eine Spielgemeinschaft mit SW Holtwick gebildet wurde. 
Nach mehreren Jahren Zusammenarbeit im Mädchenbereich wurde somit die 
Zusammenarbeit auch auf den Frauenbereich ausgeweitet. Die SG Holtwick/Legden stellt 
insgesamt drei Mannschaften. Die 1. Mannschaft spielt in der Bezirksliga und wird weiterhin 
von Christina Krause trainiert.  
 
Michael Bormann berichtet von der AH/AL, dass pandemiebedingt keine Spiele 
stattgefunden hätten. Aktuell sei ein erstes Freundschaftsspiel mit anschließendem 
gemütlichem Beisammensein gegen Germania Asbeck geplant. Es werden noch weitere drei 
bis vier Freundschaftsspiele folgen.  
 
Matthias Isermann verliest für den abwesenden SR-Obmann Jannik Kleider dessen Bericht:  
„Dem SuS Legden gehören mit Björn Becker, Florian Räckers und mir, Jannik Kleideiter, drei 
Schiedsrichter an. Björn leitet Spiele bis in die Herren Kreisliga B, Florian bis in die Herren 
Kreisliga D und ich bis in die Herren Bezirksliga. Durch Corona konnten auch wir eine lange 
Zeit keine Spiele übernehmen, sind aber nun wieder voll motiviert! Der SuS Legden benötigt 



fünf Schiedsrichter, um seinen Soll zu erfüllen. Somit fehlen uns also noch zwei in unserem 
Team. Der nächste Anwärterlehrgang startet am 08. September in Coesfeld. Ich würde alle 
Bitten, dass ihr euch nochmal in eurem Umfeld nach Interessenten erkundigt, die dieses 
schöne Hobby ausüben wollen. Die Anzahl der Spiele, die wir nicht besetzen können wird von 
Jahr zu Jahr größer und ich würde mich freuen, wenn unser Verein mithilft 
dagegenzusteuern. Bei weiteren Informationen oder Fragen stehe ich jederzeit gerne zur 
Verfügung. Allen Anwesenden wünsche ich alles Gute und viel Erfolg für die Saison!“  
Auf Rückfrage von Ulli Wenning hin wird erläutert, dass die Teilnahme am SR-Lehrgang ab 14 
Jahren möglich ist.  
  
Dietmar Vögeding berichtet, dass die JSG Holtwick/Legden im Mädchenbereich in der Saison 
2020/21 mit fünf Mannschaften am Spielbetrieb teilgenommen habe und verliest die 
Platzierungen der abgebrochenen Saison. Auch in der Saison 2021/21 werde die JSG mit fünf 
Mannschaften fortgeführt.  
 
Für die JSG Legden/Asbeck berichtet Dietmar Vögeding, dass in der Saison 2020/21 15 
Mannschaften am Spielbetrieb teilgenommen hätten. Die B1, C1 und D1 spielten in der 
Kreisliga A. Besonders hob er das gute Abschneiden der C1 hervor und die trug die 
Platzierungen der abgebrochenen Saison vor. Ein Beleg für die gute Jugendarbeit sei, dass 
fünf Spieler zur neuen Saison den SuS Legden in Richtung SuS Stadtlohn verlassen werden. 
Hierbei handele es sich um Jan Haverkock, Leo Rensmann, Bennet Kuhnert, Finn Haverkock 
und Jannis Terhörst. Dietmar Vögeding bedankt sich recht herzlich bei allen Trainern und 
Betreuern für die geleistete Arbeit.  
 
In der Saison 2021/22 werde die JSG Legden/Asbeck mit 17 am Spielbetrieb teilnehmenden 
Mannschaften fortgeführt. Es werden voraussichtlich etwa 280 Kinder und Jugendliche aktiv 
sein. Dietmar Vögeding weist auf das Problem hin, dass aktuell noch 13 Trainer und Betreuer 
fehlen. Viele Trainer stehen allein mit ihrer Mannschaft da, was eine enorm hohe Belastung 
für diese sei. Aktuell betreue sogar ein Trainer drei Mannschaften. Ulli Wenning wandte an 
dieser Stelle ein, dass dies gerade bei Auswärtsspielen zu Problemen führe, da von der 
Gastmannschaft der Schiedsrichter gestellt werden müsse. Weiterhin weist Dietmar 
Vögeding auf die schwierige Trainingssituation aufgrund zu weniger Hallenzeiten im Winter 
hin.  
 
Matthias Isermann berichtet, dass der Jugendvorstand aufgrund des Ausscheidens von 
Dietmar Vögeding aus dem Vorstand umstrukturiert werde. Ziel sei es, die Aufgaben auf 
mehrere Personen zu verteilen. Matthias Isermann stellt das nachfolgende Organigram als 
neue Struktur des Jugendvorstands vor. Hier seien mit dem Jugendgeschäftsführer und dem 
Koordinator Festlichkeiten noch zwei Positionen vakant. Interessierte könnten sich jederzeit 
bei Matthias Isermann melden.  
 
 



 
6.) Wahl der Vorstandsmitglieder  

a. Verabschiedungen  
Jan Moritz scheidet nach 1,5 Jahren als 2. Vorsitzender aus seinem Amt aus. Matthias 
Isermann bedankt sich recht herzlich bei Jan Moritz für die Übernahme des Amts und 
hofft auf eine weitere Zusammenarbeit in der Zukunft.  
 
Auch Heini Büttelbrock, der krankheitsbedingt nicht anwesend war, scheidet nach 
mehrjähriger Tätigkeit als Beisitzer aus dem Vorstand aus. Mit großer Anerkennung 
blickt Matthias Isermann auf seine jahrelange Tätigkeit als Beisitzer zurück, die er 
neben seinen Tätigkeiten als AH-Obmann und Platzwart ausgeübt hat. Als Platzwart 
bleibe dem Verein Heini allerdings erhalten.   
 
Zudem werde Dietmar Vögeding den Posten des Jugendgeschäftsführers abgeben. 
Damit ende definitiv eine Ära, denn Dietmar war zig Jahre in verschieden Positionen 
im SuS unterwegs, so Matthias Isermann. Vom Trainer über 2. Vorsitzenden des 
Gesamtvereins bis hin zum Geschäftsführer Jugend habe er sehr viel für den 
Jugendbereich aber auch für die gesamte Fussballabteilung getan und erreicht. Seine 
Kontakte und seine Erfahrung hätten den Verein immer weit nach vorne gebracht. 
Die Lücke, die Dietmar damit hinterlässt sei natürlich sehr groß, aber man werde 
versuchen mit mehreren Personen diese Lücke zu schließen. Dietmar habe allerdings 
für eine Übergangszeit auch seine Unterstützung zugesagt. Für all sein 
ehrenamtliches Engagement sei der ganze Verein ihm zu großem Dank verpflichtet.   

b. Wahl der Vorstandsmitglieder  
Einführend betont Matthias Isermann, dass es immer schwieriger werde den 
Aufgaben in einer wachsenden Abteilung gerecht zu werden. Man wolle sich 
kontinuierlich breiter aufstellen, um zu verhindern – wie es beispielsweise bei 
Dietmar Vögeding der Fall gewesen sei – dass eine Person immer mehr Aufgaben 
übernehmen solle und eine Nachfolgersuche damit fast unmöglich sei.  
 



Im Folgenden geht Matthias Isermann auf die Abteilungsstruktur ein. Der 
Sportausschuss setzte sich zusammen aus dem Jugendvorstand, dem SR-Obmann, 
zwei Vertretern von Germania sowie zwei Beisitzern. Die Zusammensetzung des 
Jugendvorstands ist dem obenstehenden Organigram zu entnehmen. Matthias 
Isermann weist darauf hin, dass hier noch zwei Positionen unbesetzt seien und 
kündigt an, dass man aktiv über die Medien des Vereins auf die Suche gehen werde. 
Im aktuellen Jugendvorstand sei mit Dietmar Vögeding als Jugendgeschäftsführer nur 
ein Vertreter aus dem Jugendbereich im Abteilungsvorstand vertreten. Zukünftig 
solle der Jugendobmann und der Sportliche Leiter Jugend mit in den 
Abteilungsvorstand aufgenommen werden.   
 
- Wahlleiter: Reinhard Müller wird einstimmig in das Amt des Wahlleiters gewählt.  
- 1. Vorsitzender: Matthias Isermann wird einstimmig bei eigener Enthaltung für 

ein Jahr als 1. Vorsitzender wiedergewählt. Matthias Isermann betont, dass er 
sich bereits seit zwei Jahren erfolglos auf der Suche nach einem Nachfolger 
befinde und die nächste Periode definitiv seine letzte Amtszeit sein werde, auch 
wenn eine Vakanz auf dieser Position drohe.  

- 2. Vorsitzender: Fabian Eynck wird einstimmig in Abwesenheit zum 2. 
Vorsitzenden gewählt.  

- Kassenwart: Meinolf Werning wird einstimmig bei eigener Enthaltung als 
Kassenwart wiedergewählt.  

- Jugendobmann: Stefan Schmeddes wird einstimmig in Abwesenheit in das Amt 
des Jugendobmanns gewählt.  

- Sportlicher Leiter Jugend: Rudi Frieling wird einstimmig in Abwesenheit in das 
Amt des Sportlichen Leiter Jugend gewählt.  

- Sportlicher Leiter Senioren: Michael Bormann wird bei zwei Enthaltungen als 
sportlicher Leiter Senioren wiedergewählt.  

- Beisitzer: Robin Vögeding wird in Abwesenheit einstimmig in das Amt des 
Beisitzers gewählt.  

7.) Verschiedenes:  

Aktueller Stand Kunstrasen:   

Matthias Isermann berichtet: „Wie schon in der Presse zu lesen war, ist die Gemeinde bereits 
zwei Mal mit einem Antrag auf einen Fördermitteltopf gescheitert - Da dieser Fördermitteltopf 
massiv überzeichnet war, war die Wahrscheinlichkeit, dass wir den Zuschlag bekommen hätten 
sehr gering. Dies war allerdings erst im Nachhinein ersichtlich. - Ohne diese Fördermittel ist die 
Finanzierung eines Kunstrasenplatzes für uns nicht Umzusetzen. - Ziel der Gemeinde ist es nun, 
einen Antrag auf einen anderen Fördertopf zu stellen, der nicht so hoch überzeichnet ist, sodass 
unsere Wahrscheinlichkeit auf einen Zuschlag steigt. - Jedoch ist dieser Fördertopf nicht so hoch 
dotiert.“ Dieter Berkemeier ergänzte, dass aktuell ein neuer Antrag vorbereitet werde und das 
Gespräch mit anderen Vereinen gesucht werde, um den Antrag innovativer zu gestalten und so 
die Wahrscheinlichkeit auf einen Zuschlag zu erhöhen.   

Weiteres Vorgehen Ricotenplatz:  



Matthias Isermann berichtet: - „Da wir seit längerem massive Probleme mit dem Ricotenplatz 
haben, prüfen wir aktuell, welche alternativen Möglichkeiten wir haben den Ricotenplatz wieder 
nutzbar zu machen. - Beispiele o Natur Rasen o Asche - Hierzu muss als erstes eine Machbarkeit 
und eine Kostenübersicht von einem Fachmann erstellt werden. - Wichtig zu wissen ist, dass wir 
hier nicht unnötig Gelder verschwenden wollen, die wir für eine eventuelle Kunstrasenplatz 
Finanzierung benötigen würden.“. Aus der Versammlung wurde der Vorschlag unterbreitet, das 
Unkraut zu entfernen, neues Material auffüllen zu lassen und parallel den Aufbau des Platzes auf 
eine Kunstrasentauglichkeit prüfen zu lassen. Weiterhin wurde die Frage aus der Versammlung 
nach der Notwendigkeit eines Ricotenplatzes bei Vorhandensein eines Kunstrasenplatzes 
gestellt. Jan Moritz gab zu bedenken, dass in der Winterzeit sich ansonsten bis zu sieben 
Mannschaften einen Platz teilen müssten. Es handele sich zudem um einen öffentlichen 
Bolzplatz, so Dieter Berkemeier.  

Ausrüstungspartnerschaft Sportbedarf:  

Matthias Isermann berichtet: „Wir sind jetzt eine Ausrüstungspartnerschaft mit dem Online 
Händler „Sportbedarf“ eingegangen, der hier ortsansässig ist. - In nächster Zeit werdet Ihr nach 
und nach Informationen von uns bekommen, wie Ihr welche Sachen dadurch vergünstigt 
bekommen könnt - Wichtig ist jetzt schon, jegliche Mannschaftsausrüstung schon über 
Sportbedarf zu beziehen - Durch diese Ausrüstungspartnerschaft bekommen wir eine 
Rückvergütung, die wir gezielt für die Trainer im Jugendbereich einsetzen wollen“. Zudem werde 
es Vereinsmitgliedern über einen Online-Shop ermöglicht privat einzukaufen. Weitere 
Informationen würden noch folgen.  

Stadionsprecher:  

Matthias Isermann berichtet, dass aktuell die Position des Stadionsprechers unbesetzt sei und 
man sich auf der Suche befinde. Bis auf weiteres bleibe daher diese Position unbesetzt.  

Grillhütte:  

Auch die Grillhütte sei noch ein offener Punkt. Die Koordinierung habe bisher immer Dietmar 
Vögeding übernommen. Griller seien bereits gefunden, ein Koordinator werde allerdings noch 
gesucht, so Isermann.  

Verlosung:  

Die Verlosung sei bisher individuell organisiert worden und könne bei weiterer Organisation auch 
weiterführt werden.  

SuS Express:  

Aus der Versammlung wurde angemerkt, dass der SuS Express in der Hauptstr., Kirchstr. und 
Amselweg teilweise gar nicht mit der Wochenpost zugestellt werde. Matthias Isermann werde 
sich an Hermann Schulz oder Marc Faßbender wenden, um dies mit der Wochenpost zu klären.  

Fußballübertragung Clubheim:  

Aus der Versammlung wurde gefragt, ob zukünftig die Übertragung der Spiele bei DAZN im 
Clubheim gesichert werden könne. Dieter Berkemeier erläuterte, dass zur Saison 2021/22 zur 



Übertragung aller Spiele Abos mit Sky und DAZN abgeschlossen werden müssten. Die Kosten 
dafür würden sich auf über 500€ pro Monat belaufen. Dies sei nicht zu erwirtschaften. Dieter 
Berkemeier kündigte an, dass der Abteilungsvorstand zeitnah eine Entscheidung hinsichtlich der 
Übertragung der Spiele fallen werde – unter der Berücksichtigung der Kündigungsfristen von Sky 
und eines möglicherweise drohenden neuen Lockdowns.  

Clubheim Lüftung:  

Dieter Berkemeier wies darauf hin, dass im Clubheim elektrische Fenster und ein Lüfter zur 
Verbesserung der Raumluft nachgerüstet worden seien. Die äußeren Abdeckungen und die 
elektrische Installation würden in Kürze folgen. Die Kosten der Umbaumaßnahmen seien durch 
die Corona-Soforthilfe 3 gedeckt.  

Laternen vor dem Umkleidegebäude:  

Aus der Versammlung wurde der Hinweis gegeben, dass die Laternen vor dem Umkleidegebäude 
seit längerem defekt seien. Dieter Berkemeier erläuterte, dass die Problematik an das 
Unternehmen Greten weitergegeben worden sei, die Bearbeitung allerdings aufgrund der hohen 
Auslastung dauern könne.  

 

Abschließend dankte Matthias Isermann allen Ehrenamtlichen, Helfern, Sponsoren etc. für deren 
Engagement. Die Versammlung endete um 20:30 Uhr mit dem Singen des Vereinslieds – 
angestimmt von Markus Schmeddes. Der Vorstand stellte vier Kisten Freibier zulasten der 
Abteilungskasse zur Verfügung.  

 Für das Protokoll: 

 Andre Matschke  

   

 


